



Le baptême des enfants dans l'Unité Pastorale des Sources Vives à Bruxelles



**Eglise Notre-Dame de
l'Annonciation**
Place Georges Brugmann
1050 Ixelles



Eglise de la Sainte Trinité
Parvis de la Trinité
1050 Ixelles



Eglise du Sacré-Coeur
Rue Vanderkindere 117
1180 Bruxelles

Dans l'unité pastorale des Sources Vives de Bruxelles, le baptême des enfants de moins de 6 ans s'organise en 3 temps :

☎ D'abord, une prise de contact avec la paroisse, et votre inscription : vous pouvez appeler le secrétariat au +32 2 346 92 12 ou envoyer un mail à secretariat.sourcesvives@gmail.com

🤝 Ensuite une **rencontre commune avec un prêtre et un couple de chrétiens** de la paroisse lors d'une soirée dont les dates vous sont communiquées par le secrétariat.

🎉 Enfin la **cérémonie du baptême**.

Ce petit document se structure en 4 paragraphes qui constitueront des bases pour une future conversation avec vous :

1. Les **infos pratiques**
2. Le **rite** du baptême
3. Les **symboles**
4. Et **après le baptême** ? Comment faire croître la Foi ?
 - ✓ de l'enfant, **via le Catéchisme**
 - ✓ des parents, **via les activités de la paroisse**

1. Infos pratiques

Pour toutes les églises :

- Arrivez en avance par rapport à l'horaire indiqué de la célébration car le parking est difficile.
- Pour la famille et les amis : des places assises dans l'église sont réservées à l'avant de l'église.
- Pour les plus petits : lorsque le baptême a lieu lors de la messe du dimanche, pendant la messe, une garderie (uniquement à l'Annonciation) est organisée et une liturgie pour les enfants de 4 à 10 ans (à l'Annonciation et au Sacré-Cœur).
- Penser à apporter un vêtement blanc (pull ou cape ou écharpe ou foulard ou robe de baptême etc.) à enfiler à l'enfant. Le reste des « fournitures » (bougie de baptême, etc.) sont fournis par la paroisse.
- Traditionnellement, le don à la paroisse à l'occasion d'un baptême s'élève à 50 € environ. Vous pouvez faire un virement sur le compte de l'asbl : AOP Bruxelles Sud : BE60 3100 0122 0670

Spécifiquement pour les baptêmes à l'église de l'Annonciation (Place Brugmann, 1050 Ixelles) :

- Baptêmes du samedi à 16h : le célébrant accueille la famille sur le parvis à l'heure dite.
- Baptêmes du dimanche : à la fin de la messe de 9h45, le prêtre vous appelle devant l'assemblée pour le rite de l'accueil en Église. Le reste de la célébration se passe en famille peu après la fin de la messe (Durée environ 1h).
-

Préparer la célébration :

- Nous vous conseillons de préparer un petit livret (à imprimer et à distribuer aux invités) qui contiendra les chants et les lectures choisies par vos soins pour la cérémonie.
- Vous pouvez préparer des intentions de prières personnelles et/ou une prière personnelle, et une litanie des Saints.
- N'oubliez pas de distribuer les rôles, de faire participer les parrain/marraine et les éventuels autres enfants pour lire les lectures, les intentions, chanter, faire de la musique, porter la bougie, le vêtement blanc...
- [Sur ce lien](#), vous trouverez des idées de textes bibliques adaptés
- [Et sur ce lien](#), des idées de chants joyeux avec des liens Youtube à communiquer à vos familles pour les répéter avant le jour J

2. Le rite du baptême

Dialogue initial

Chant à choisir

Première lecture lue par l'un de vous : texte à choisir

Évangile, lu par le prêtre ou le diacre, : à choisir

Homélie du célébrant : il commente la Parole de Dieu.

Intentions de prières : 4 intentions à préparer ; une pour le monde, une pour votre famille, une pour l'Église, une pour les souffrances du monde... à la fin de chaque intention « Seigneur nous te prions ».

Litanie des Saints (Optionnelle)

Prière de délivrance et de protection

Lue par le célébrant : **Père tout-puissant, tu as envoyé ton Fils unique dans le monde pour délivrer l'homme du péché et lui rendre la liberté propre à tes fils ; tu sais que cet enfant, comme chacun de nous, sera tenté par les mensonges de ce monde et devra résister à Satan. Nous t'en prions humblement par la passion de ton Fils et sa résurrection, arrache-le au pouvoir des ténèbres ; donne-lui la force du Christ, et garde-le tout au long de sa vie. Par Jésus, le Christ, notre Seigneur.**

Tous : *Amen.*

Imposition de la main

Renonciation et profession de foi

Pour vivre dans la liberté des enfants de Dieu, rejetez-vous le péché ?

Je le rejette

Pour échapper à l'emprise du péché, rejetez-vous ce qui conduit au mal ?

Je le rejette

Pour suivre Jésus, le Christ, rejetez-vous Satan qui est l'auteur du péché ?

Je le rejette

Croyez-vous en Dieu, le père tout-puissant, créateur du ciel et de la terre ?

Je crois

Croyez-vous en Jésus-Christ, son fils unique, notre Seigneur, qui est né de la Vierge Marie, a souffert la passion, a été enseveli, est ressuscité d'entre les morts, et est assis à la droite du Père ?

Je crois

Croyez-vous en l'Esprit-Saint, à la sainte Église catholique, à la communion des saints, au pardon des péchés, à la résurrection de la chair, et à la vie éternelle ?

Je crois

Telle est notre foi, telle est la foi de l'Église que nous sommes fiers de proclamer dans le Christ Jésus, notre Seigneur.

Amen

Voulez-vous que votre Enfant soit baptisé dans cette foi de l'Église que tous ensemble nous venons d'exprimer ?

Oui, nous le voulons

Baptême : Les parents, le parrain et la marraine s'avancent autour du baptistère.

Chant

Onction avec le saint-Chrême

Le célébrant : **Tu es maintenant baptisé : Le Dieu tout puissant, Père de Jésus, le Christ, notre Seigneur, t'a libéré du péché et t'a fait renaître de l'eau et de l'Esprit Saint. Désormais tu fais partie de son peuple, tu es membre du Corps du Christ et tu participes à sa dignité de prêtre, de prophète et de roi. Dieu te marque de l'huile du salut afin que tu demeures dans le Christ pour la vie éternelle.**

Tous : *Amen*

Remise du vêtement blanc

(Le parrain ou la marraine met le vêtement blanc à l'enfant)

Le célébrant : **Tu es une créature nouvelle dans le Christ ; ce vêtement blanc en est le signe. Que tes parents et amis t'aident, par leur parole et leur exemple, à garder intacte la dignité des fils de Dieu, pour la vie éternelle.**

Tous : *Amen*

Remise du cierge allumé

Le célébrant allume le cierge et le donne au parrain ou à la marraine

Le célébrant : **C'est à vous, parents, parrain et marraine, que cette lumière est confiée. Veillez à l'entretenir : que X, illuminé par le Christ, avance dans la vie en enfant de lumière et demeure fidèle à la foi de son baptême. Ainsi, quand le Seigneur viendra, X pourra aller à sa rencontre dans son Royaume avec tous les saints du ciel.**

Prière des parents : à rédiger librement par vous.

Prière du Notre Père : Notre Père qui es aux cieux, que Ton Nom soit sanctifié, que Ton règne vienne, que Ta volonté soit faite sur la terre comme au Ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour. Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre-nous du Mal. Car c'est à Toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire pour les siècles des siècles. Amen.

Je vous salue Marie

Je vous salue Marie, pleine de grâce ; le Seigneur est avec vous. Vous êtes bénie entre toutes les femmes et Jésus, le fruit de vos entrailles est béni. Sainte Marie, Mère de Dieu, priez pour nous pauvres pécheurs, maintenant et à l'heure de notre mort, AMEN.

3. Pour comprendre chacun des symboles avant de rejoindre l'Église

Le sacrement

Le baptême est un des sept sacrements de l'Église catholique et le premier. Un sacrement est un signe visible pour dire l'invisible. C'est une action de Dieu sur terre par l'intermédiaire de son ministre, le célébrant. Le baptême est le fondement de toute la vie chrétienne et le porche de la vie dans l'Esprit, qui donne accès aux autres sacrements.

On l'appelle baptême car, selon le rite central, on est plongé dans l'eau (en grec, *baptizein*), ce qui symbolise l'ensevelissement du baptisé dans la mort du Christ, d'où il sort par la résurrection avec Lui, comme « nouvelle créature » (2 Co 5, 17 ; Ga 6,15).

L'eau

Déjà dans l'Ancien Testament et dans l'Antiquité, l'eau peut symboliser la vie (l'eau de source qui désaltère, l'eau de pluie qui abreuve la terre) ou la mort (les flots de la mer qui peuvent noyer).

L'eau est source de la vie et de la fécondité :

- ✓ Dans la Genèse, l'Esprit plane sur les eaux primordiales.
- ✓ Lors de l'épisode de l'Arche de Noé, l'eau préfigure la mort du péché et la naissance de toute justice. L'eau détruit l'ancien monde et un petit groupe de personnes est sauvé des eaux.
- ✓ Moïse permet à Israël de sortir de l'esclavage en terre d'Égypte en traversant la Mer Rouge à pieds secs alors que les soldats de Pharaon s'y noient. Nous aussi sommes appelés à être libérés de l'esclavage du péché par le baptême.
- ✓ Lors de la traversée du Jourdain, le Peuple de Dieu reçoit le don de la Terre promise à la descendance d'Abraham, image de la vie éternelle.
- ✓ Le Christ lui-même se fait baptiser dans le Jourdain des mains de Jean-le-Baptiste avant de déclarer : « Allez donc, de toutes les nations faites des disciples, les baptisant au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit, et leur apprenant à observer tout ce que je vous ai prescrit » (Mt 28, 19-20).

L'accueil

Le prêtre vient au-devant du baptisé et de sa famille pour les accueillir dans l'église, c'est-à-dire l'assemblée des croyants (*ἐκκλησία* / *ecclesia* veut dire *assemblée* en grec ancien). Le baptisé devient le frère du Christ et des autres chrétiens, formant une seule famille dont Dieu est le Père.

Le prénom

« Je t'ai appelé par ton nom » Isaïe 43,1. Chacun est unique aux yeux de Dieu. Dieu le connaît par son nom et peut lui dire : « toi, ..., mon enfant, je t'aime de tout mon amour ».

Le signe de la croix

« Si quelqu'un veut marcher à ma suite, qu'il renonce à son égoïsme, qu'il se charge chaque jour de sa croix et qu'il me suive. » Saint Luc 9, 23. « Le signe de la croix, au seuil de la célébration, marque l'empreinte du Christ sur celui qui va Lui appartenir et signifie la grâce de la rédemption que le Christ nous a acquise par sa croix » (voir *Catéchisme de l'Église catholique*, paragraphe 1235).

Les lectures

La Bible contient les paroles que Dieu nous adresse encore aujourd'hui : « De même que la pluie et la neige descendent des cieux et n'y retournent pas sans avoir arrosé la terre, sans l'avoir fécondée et l'avoir fait germer pour fournir la semence au semeur et le pain à manger, ainsi en est-il de la parole qui sort de ma bouche, elle ne revient pas vers moi sans effet, sans avoir accompli ce que j'ai voulu et réalisé l'objet de sa mission (Isaïe 55 :10-11) ».

Imposition des mains

Dans le monde antique, placer ses mains sur la tête de quelqu'un signifiait qu'on l'adoptait. Le jour de son Baptême, le baptisé devient pleinement et publiquement fils de Dieu.

L'huile

Elle imprègne en profondeur. Elle est le signe du don de l'Esprit Saint et annonce la seconde onction de saint chrême que donnera l'évêque lors du sacrement de Confirmation. On en marquait le front des rois d'Israël, des prophètes et encore maintenant des prêtres.

Votre enfant est appelé à remplir ces 3 ministères :

- ✓ **Prêtre** : Sanctifier- c'est la dimension prière, offrande, sacrifice. C'est ainsi que les laïcs consacrent à Dieu le monde lui-même : leur famille, leur travail, etc.
- ✓ **Prophète** : Enseigner- c'est la dimension témoignage, croire, enseignement. Le baptisé est appelé à recevoir l'Évangile dans la foi, et à l'annoncer par la parole et par les actes.
- ✓ **Roi** : Gouverner- c'est la dimension du service et du gouvernement. Les baptisés sont appelés par Jésus au service du Royaume de Dieu : d'abord par le combat spirituel contre le mal, ensuite par le don d'eux-mêmes pour servir.

Par ces vocations, le baptême rappelle ainsi l'incroyable dignité de tout être humain.

Le mot « Christ » vient par ailleurs du terme « onction »

Le vêtement blanc

À vie nouvelle, vêtement nouveau. Le blanc est la couleur de la pureté, la résurrection, la transfiguration. Tout comme Saint Paul, nous sommes invités à « revêtir » le Christ et à le laisser vivre en nous chaque jour davantage (Ga 3, 27 ; Romains 6, 3-4).

Le cierge

Le feu purifie, éclaire et réchauffe. Le chrétien est délivré pour toujours des ténèbres et de la peur. Il devient « la lumière du monde, le sel de la terre », une flamme amie, rayonnante, toujours nourrie de la lumière du Christ et de sa résurrection. Dans le Christ, les baptisés sont « la lumière du monde » (Mt 5,14) : c'est pourquoi la bougie du baptême est allumée au cierge pascal.

La prière du Notre Père

Le nouveau baptisé est devenu enfant de Dieu et peut désormais prier (par la bouche de ses parents, parrain et marraine) son Père des Cieux.

La consécration à Marie

Marie nous aide et nous accompagne à chaque instant de nos vies avec une tendresse toute maternelle. À nous aussi le Christ en croix nous dit : « Fils, voici ta Mère ».

La bénédiction finale

Marque de la bienveillance du Père vers ses fils : Il les protège et les accompagne dans leur(s) mission(s).

Quelques questions...

Pourquoi baptiser un nouveau-né, à la fois pur et dépourvu de compréhension ?

Tout être humain (sauf la Vierge Marie) est marqué du péché originel, avant même d'avoir pu poser des actes nés de sa propre volonté : nous devons tous renaître dans le Baptême pour être libérés du pouvoir des ténèbres et accéder à la liberté donnée par Dieu.

Pourquoi ne pas attendre que l'enfant grandisse et « comprenne » ce qu'il se passe lors du baptême ? Le don et la grâce de Dieu ne supposent pas de mérites humains, ce sont des cadeaux d'un père aimant à ses enfants. Le mystère du baptême nous dépasse : nous-mêmes parents et invités au baptême, pouvons-nous dire que nous avons tout compris du baptême et du projet de Dieu pour nous ?

Pourquoi autant de symboles durant la cérémonie du baptême ?

Dans la Grèce antique, un symbole (σύμβολον) était un tesson de poterie cassé en deux morceaux et partagé entre deux contractants. Pour liquider le contrat, il fallait faire la preuve de sa qualité de contractant en rapprochant les deux morceaux qui devaient s'emboîter parfaitement.

La réunion des morceaux cassés, par leur assemblage parfait, constituait une preuve de leur origine commune et donc un signe de reconnaissance très sûr. Le symbole était aussi utilisé comme mot de passe.

Par le baptême, Dieu établit un contrat avec nous : il s'engage à nous donner la Vie éternelle. Il nous assure qu'il restera toujours fidèle à sa promesse, tout en nous laissant libre de faire ce que nous voulons de notre propre « tesson ». Chaque parole, acte ou objet nous laisse entrevoir un des aspects de l'amour de Dieu pour nous et de son projet pour nous, même si nous ne finirons jamais de comprendre à quel point Dieu nous aime et souhaite que nous fassions aussi alliance avec lui.

4. Et après ? Comment faire croître la foi ?

Le rôle du parrain et la marraine

Voici ce qu'en dit le *Catéchisme de l'Église catholique* (l'ouvrage de référence de la doctrine catholique publié par le Vatican), paragraphe 1253-1255 :

« [...] La foi qui est requise pour le baptême n'est pas une foi parfaite et mûre, mais un début qui est appelé à se développer. Au catéchumène et à son parrain on demande : « Que demandez-vous à l'Église de Dieu ? Et il répond : La foi !

Chez tous les baptisés, enfants ou adultes, la foi doit croître *après* le Baptême. C'est pour cela que l'Église célèbre chaque année, dans la nuit Pascale, le renouvellement des promesses du Baptême. La préparation au Baptême ne mène qu'au seuil de la vie nouvelle. Le Baptême est la source de la vie nouvelle dans le Christ de laquelle jaillit toute vie chrétienne. Pour que la grâce baptismale puisse se déployer, l'aide des parents est importante. C'est là aussi le rôle du parrain ou de la marraine, qui doivent être des croyants solides, capables

et prêts à aider le nouveau baptisé, enfant ou adulte, sur son chemin dans la vie chrétienne. Leur tâche est une véritable fonction ecclésiale (*officium*). [...] »

Pourquoi aller à la messe le dimanche ?

Le Seigneur offre à ceux qui le recherchent un moyen très simple de le rencontrer « en chair » et « en chaire » tous les dimanches qu'Il fait ! Par la communion à l'Eucharistie, Dieu vraiment présent dans le Pain, et par la nourriture de sa Parole, Dieu nous donne des forces pour notre vie quotidienne.

Le fait d'instaurer le rituel de la messe au début de chaque semaine permet de se garder les yeux rivés sur ce qui compte pour nous : vivre sous le regard de Dieu, chercher Sa volonté avant chacune de nos actions. C'est aussi la possibilité de rencontrer nos frères dans la Foi et de grandir avec eux (par exemple en adhérant à la chorale, etc).

Le Christ lui-même avait l'habitude d'aller à la synagogue le jour du sabbat. Dans l'Évangile, c'est d'ailleurs lors de telles visites à la synagogue qu'il commente les textes de l'Ancien Testament et annonce la réalisation de la Parole de Dieu. Même s'il fait des miracles dans toutes sortes de lieux, c'est au sein de la communauté des juifs pratiquants qu'il a d'abord expliqué les textes et révélé leur accomplissement.

Dans un passage évoquant le retour de Jésus à Nazareth, l'apôtre Luc décrit Jésus se rendant à la synagogue, nous permettant de mieux comprendre la cohérence de sa démarche (Luc 4, versets 14-22) :

« En ce temps-là, lorsque Jésus, dans la puissance de l'Esprit, revint en Galilée, sa renommée se répandit dans toute la région. Il enseignait dans les synagogues, et tout le monde faisait son éloge. Il vint à Nazareth, où il avait été élevé. Selon son habitude, il entra dans la synagogue le jour du sabbat, et il se leva pour faire la lecture. On lui remit le livre du prophète Isaïe.

Il ouvrit le livre et trouva le passage où il est écrit : L'Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m'a consacré par l'onction. Il m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux captifs leur libération, et aux aveugles qu'ils retrouveront la vue, remettre en liberté les opprimés, annoncer une année favorable accordée par le Seigneur. Jésus referma le livre, le rendit au servant et s'assit. Tous, dans la synagogue, avaient les yeux fixés sur lui.

Alors il se mit à leur dire : « Aujourd'hui s'accomplit ce passage de l'Écriture que vous venez d'entendre ». Tous lui rendaient témoignage et s'étonnaient des paroles de grâce qui sortaient de sa bouche ».

Poursuivre l'initiation chrétienne

✿ Rester proches de Dieu en famille :

- En instaurant une **petite prière familiale** tous les jours, sur le chemin de l'école ou en allant se coucher.
- En remerciant le Seigneur même 1 seconde pour toutes les belles choses que nous voyons, les repas, les rencontres, etc.
- En **fréquentant la messe**, le samedi à 18h à l'Annonciation ou le dimanche (9h45 à l'Annonciation, 11h15 et 19h au Sacré-Cœur).
- En **demandant et en recevant le pardon de nos péchés** avant la Toussaint, Noël, Pâques ou pour partir en vacances le cœur léger !
 - o Du mardi au vendredi entre 17h30 et 18h20 à l'église du Sacré Cœur, rue Vanderkindere 117.
 - o Si vous préférez prendre RDV : contactez le secrétariat

✿ Permettre à la grâce du baptême de s'épanouir :

- **Éveil à la foi pour les 6-7 ans** : sources.vives.eveil@gmail.com
La paroisse propose un parcours d'éveil à la Foi sur deux ans qui s'adresse aux enfants de 1ère et 2ème primaire, avec des rencontres toutes les 3 semaines environ. Durant ces deux années, les thèmes sont alternativement la Messe et la Prière.
- **Catéchisme pour les 8-11 ans** : sourcesvivespic@gmail.com
Le Parcours d'Initiation Chrétienne se déroule sur 3 ans pour préparer les enfants aux sacrements de la première communion et de la confirmation. En période scolaire, les rencontres sont hebdomadaires (mercredi ou samedi). Le programme comporte des temps de prière, d'adoration, des enseignements structurés, fondés sur la Parole de Dieu, et est animé par une équipe de catéchistes et le Père Henry. Messe mensuelle avec les familles et retraite pendant un week-end à la fin de chaque année
- **Catéchisme pour les 11-12 ans** : 1 rencontre / mois en moyenne, avec le Père Olivier, pour des enseignements, des témoignages et pleins d'autres surprises. L'année est également rythmée par les messes des familles et par une retraite (souvent en mai) avec tous les enfants du caté de l'unité pastorale. Pour s'inscrire : https://docs.google.com/forms/d/1JG6-7DTqL64pUcexLLcpxgEnkkkdTE2Bm1Wr3UMWeM/viewform?edit_requested=true
- **Camp de vacances pour les enfants de 7 à 12 ans** : depuis quinze ans, début juillet, un camp de jeux et de prière est proposé à tous les enfants de 7 à 12 ans, de la paroisse et d'ailleurs, à Beauraing. Inscriptions courant mars : www.petitcampdebeauraing.be (Père Henry)

✿ Se nourrir de la Parole de Dieu:

- En s'abonnant à une newsletter pour recevoir les textes du jour :
 - o Par l'AELF : <https://www.aelf.org/abonnement>
 - o Par l'Emmanuel : <https://prieraujourd'hui.com>
- En se rachetant une Bible pour avoir la « nouvelle version » : la dernière traduction officielle date de 2011 (mais déjà plusieurs éditions successives depuis !) appelée "Bible des écrivains", a été réalisée en commun par des spécialistes des langues et des textes bibliques ainsi que des écrivains qui ont voulu jouer sur la pluralité des genres, des écritures, des interprétations, aboutissant à une Bible à plusieurs voix : <https://www.aelf.org/bible>

✿ Faire de la place à Dieu dans sa vie et ses loisirs :

- En décidant de faire une retraite en couple ou en famille ?
- En faisant un pèlerinage en famille à Beauraing, Banneux, Paray-le-Monial, Cotignac etc.

✿ Chercher Dieu avec son intelligence :

- Pour les nostalgiques d'*Astrapi* ou de *Grain de Soleil*, en s'abonnant à une revue chrétienne (Famille Chrétienne, etc.)
- Pour les amateurs de bouquins, en allant faire le plein de lectures à l'UOPC (Avenue Gustave Demey 14/16, 1160 Bruxelles)

- Pour les mordus de biopic : en lisant les vies du Saint Curé d'Ars, de Saint Charles de Foucauld, de Mère Teresa, de Christian de Chergé etc
- Pour ceux qui aiment la précision, en ouvrant le *Catéchisme de l'Église catholique* pour lire toute la partie consacrée au sacrement du Baptême (paragraphe 1213 à 1284), une petite quinzaine de petites pages ! 😊
- Pour les curieux, en lisant les dernières encycliques du Pape François, qui a le mérite de s'exprimer avec des mots très simples sur des sujets fondamentaux (seuls les titres sont en latin !): sur la foi (*Lumen Fidei* en 2013), sur l'environnement (*Laudato Si* en 2015), sur la famille (*Amoris Laetitia* en 2016), etc.

✿ **Apprendre à prier le chapelet, cette prière qui tient tant à cœur à la Vierge Marie :**

<https://www.prierlechapelet.com/>

Vous pouvez aussi la prier en paroisse (au Sacré-Coeur, du lundi au jeudi à 16h55)

✿ **En allant adorer le Seigneur quelques minutes :** le Saint Sacrement est exposé du mardi au vendredi de 17h30 à 18h20 au Sacré-Cœur (Rue Vanderkindere 117, Uccle)

✿ **En allant discuter avec un prêtre :**

- ✓ à l'église du Sacré-Cœur : de 17h30 à 18h20 (tous les jours) ou à la Cure
- ✓ ou sur rendez-vous (appeler le secrétariat - +32 2 346 92 12).

À vous de trouver le petit pas que vous pouvez faire vers Dieu, en étant certains qu'Il en fera dix de plus vers vous dès qu'Il vous verra en chemin...